

Soutenance de mémoire de Master en ScS, pilier migration et citoyenneté, de

## **Madame Justine Bouele**

### **«Tu connais les risques, mais t'as pas le choix» *Une analyse des trajectoires de l'Érythrée à la Méditerranée centrale***

aura lieu le

**Mercredi 19 janvier 2022 à 13h30**

à la FLSH, alvéole B.1.38, Espace Tilo-Frey 1 à Neuchâtel

Directeur de mémoire : Etienne Piguet  
Expert : Charles Heller

#### **Résumé**

En Méditerranée centrale, la présence d'ONG de sauvetage au large des côtes libyennes fait débat en Europe : leur but est de porter secours aux personnes qui se retrouvent en détresse en mer, mais elles sont accusées de servir de *pull factor* pour la migration «irrégulière». Dans ce contexte, dans le cadre de ce mémoire de Master, je m'intéresse au point-de-vue des personnes qui ont elles-mêmes traversé la Méditerranée centrale, afin de comprendre comment elles ont pris leurs décisions pour choisir l'itinéraire qu'elles allaient suivre. Ainsi, le but est également de réfléchir au rôle de la présence de navires de sauvetage en Méditerranée centrale dans leurs décisions de la traverser. L'analyse se base sur douze entretiens menés avec des personnes qui étaient parties d'Érythrée et s'étaient ensuite rendues en Éthiopie et/ou au Soudan, puis en Libye, avant de traverser la Méditerranée entre 2014 et 2016.